



El gobernador Rodrigo Díaz dijo que "esperamos a fines de esta semana tener un nuevo suplemento de recursos, como lo hemos conversado en las reuniones de trabajo con la Dipres".

Por Felipe Cuevas Mora
felipe.cuevas@diarioelsur.cl

Cierta desconfianza existía de parte del Gobierno Regional, luego de que tras las reuniones hace una semana en Santiago con la ministra del Interior, las subsecretarías dependientes y la Dirección de Presupuestos (Dipres), se comprometiera el traspaso en pequeñas cuotas de los \$35 mil millones adeudados por concepto del Presupuesto 2024 entre agosto y diciembre, aprobado hace un año por el Parlamento.

Lo cierto es que La Moneda cumplió, y durante el fin de semana se realizó un primer traspaso de \$7.800 millones a la cuenta del Gore Biobío, la cual se ha destinado durante todo este lunes a pagar una serie de compromisos pendientes con proveedores y entidades que ya ejecutaron obras y programas.

Desde las oficinas de avenida Prat valoraron el gesto, como una señal de compromiso del Ejecutivo con las regiones—considerando que el problema se replica en todo el país—pero mantienen las alertas: para mañana se espera que el gobernador Rodrigo Díaz junto a una delegación de parlamentarios y consejeros se trasladen al Ministerio del Interior y Hacienda en Santiago a entregar una carta, y apurar gestiones para que la transferencia a fines de la semana pasada no sea la única.

UN PRIMER PASO

El gobernador regional Rodrigo Díaz recordó este lunes que "hace aproximadamente diez días presenté requerimientos a la Contraloría y la Corte de Apelaciones, además del reclamo ante la Dipres porque estimábamos que se nos adeudaban del orden de \$40 mil millones, que correspondían al presupuesto regional



Con tranquilidad se recibió la noticia del pago de dineros pendientes del presupuesto 2024 en las oficinas del Gobierno Regional.

Entidad entregó \$8 mil millones pendientes del presupuesto

Gobierno Regional prioriza estados de pago "más atrasados" con dineros de Dipres

debían ser depositados para cumplir con los compromisos".

Junto a ello, detalló que "a la fecha, hemos recibido la cantidad

de \$12.500 millones y esperamos a fines de esta semana tener un nuevo suplemento de recursos, como lo hemos conversado en las

distintas reuniones de trabajo con la Dipres". En el desglose, \$4,5 mil millones fueron depositados antes de la semana pasada, y los otros \$8 mil millones durante el viernes.

Respecto al destino de los dineros, la máxima autoridad del Biobío detalló que "lo que estamos haciendo con estos dineros es cumplir compromisos tanto con el financiamiento de programas como en el pago de proyectos que son efectuados por proveedores. Hemos priorizado aquellos estados de pago más atrasados".

Según pudo conocer este medio, los estados de pago más complejos de abordar responden a una serie de programas desarrollados con entidades como universidades y corporaciones como Bomberos, entre otras.

Vale señalar que, según los últimos datos presentados por la Dirección de Presupuestos al mes de octubre, la ejecución del Gobierno Regional alcanzaba los \$76 mil millones de un universo de \$110 mil millones.

ACCIÓN POLÍTICA

En paralelo al avance de las acciones adoptadas por el nivel central, los consejeros regionales acordaron de forma unánime el pasado miércoles enviar una carta a la Dirección de Presupuestos y apersonarse en la capital del país para concretar una serie de reuniones que permitan desterrar la falta de recursos.

El presidente de la comisión de Presupuestos del Core, Francisco Reyes (PPD), indicó que "en esa instancia vemos proyectos que peligran su ejecución y el término de otras iniciativas. Proyectos que tienen que ver con infraestructura, que llegan a las comunas, a los sectores más humildes, a los que necesitan recursos nuestros, como en las islas, la cordillera, sectores rurales y a todas las provincias. Estamos preocupados, obviamente, porque vemos que, si nos disminuyen los recursos y no llegan, estos proyectos o no se van a realizar o van a quedar a la mitad. Y eso es un daño a los vecinos de la Región".

Su par Leonidas Peña (PC), expuso que "acá hay un impacto significativo al empleo regional efectivamente es así, porque el Gobierno Regional, especialmen-

110

mil millones de pesos es el presupuesto considerado para la Región del Biobío en el ejercicio 2024.

12

mil millones de pesos son los que ha transferido la Dipres al Gore en las últimas semanas, y restan otros \$28 mil.

“Estamos cumpliendo compromisos tanto con el financiamiento de programas como en el pago de proyectos que son efectuados por proveedores. Hemos priorizado aquellos estados de pago más atrasados”.

Rodrigo Díaz,
gobernador del Biobío



Los consejeros acordaron presentar carta de protesta en Santiago.

Los recursos adeudados comprometen la ejecución de programas y obras, además de otras iniciativas como el Mundial de Rally o el festival Rock en Conce.

te el de Biobío, llega donde el gobierno central no llega, y por esto tendremos faenas paradas porque los recursos no están. Tenemos pymes que trabajan en esto y tampoco se les ha podido cancelar porque los recursos no están”.